

Orange *P. II*
**Un saut dans le
passé, le temps
du week-end**



Photo Le DL/Arthur Thiéry

Orange

Un voyage dans le temps comme devoir de mémoire

Comme chaque année depuis 14 ans, le hall des expositions fait un bond en arrière de plusieurs siècles le temps d'un week-end. Après une première journée réussie, le marché de l'histoire et le rassemblement historique du prince d'Orange se poursuivent dimanche 31 mars. L'occasion de se plonger dans le monde de l'antiquité romaine jusqu'à la période moderne.

Au beau milieu du parking du hall des expositions d'Orange, sont disposées tout un tas de tentes. Devant l'une d'entre elles, un homme déguste une bière dans une chope. Tandis qu'un autre vêtu d'une cotte hardie, se charge d'entretenir le feu afin de préparer le repas de midi. Un peu plus loin, plusieurs personnes se livrent une bataille féroce dans un combat d'épée. Un arbitre est présent pour que les règles soient respectées... Bienvenue au Moyen-Âge.

Le temps d'un week-end, le hall des expositions va permettre à ses visiteurs de voyager dans le temps et de faire un bond en arrière. Depuis désormais 14 ans, chaque année, sont organisés le marché de l'histoire et le rassemblement historique du prince d'Orange. À la baguette de l'évènement, deux associations : l'avignonnaise "Le



Le tournoi de combat d'épée se poursuit dimanche 31 mars. Photo Le DL/Arthur Thiery

Royaume" et la nationale "Pour l'Histoire vivante". En tout, ce sont un peu moins de 130 exposants qui vendent leurs produits venant de toute l'Europe. « À cause du temps, pour des raisons de sécurité, nous avons été contraints d'en supprimer quelques-uns », précise Christophe Dargère, directeur de l'association "Pour l'Histoire vivante".

Un lieu de retrouvailles pour les férus d'histoire

Malgré une météo capricieuse, la première journée a été réussie avec une belle fréquentation. La pluie n'aura pas repoussé Sébastien, Alex et Jason, venant respectivement de Lozère, Lyon et de Salon-de-Provence. « Depuis

2 ans, nous venons. Ça nous permet de nous retrouver », sourient les trois passionnés de la période médiévale. C'est l'occasion aussi de faire des emplettes et de compléter leur garde-robe avec des tenues d'époque. Et c'est un coût. « Il faut compter près de 900 euros pour une tenue complète. Donc chaque année, j'achète un vêtement de plus », explique Alex qui par-

ticipe à des camps. L'idée étant de se comporter comme au Moyen-Âge. « On essaie de reproduire la réalité. Un certain devoir de mémoire », lâchent les trois hommes.

Ce n'est pas Nicolas-Philippe-Baptiste et Soline Anthore, tous les deux docteurs en histoire, qui diront le contraire. Au sein du hall des expositions, ils vendent les différents ouvrages qu'ils ont rédigés. Notamment un portant sur l'armurerie de 1330 à 1550.

L'occasion également de présenter leurs activités au château le Cheylard Aujac, dans le Gard. « Avec d'autres bénévoles, nous réalisons des reconstitutions de la période moderne pour le grand public », glisse Nicolas-Philippe-Baptiste. Il poursuit : « Il faut sensibiliser pour préserver le patrimoine. Et pour le préserver, ce n'est pas juste le gouvernement qui injecte de l'argent, c'est un travail de tout en chacun ».

Pour les curieux qui veulent faire un voyage dans le temps, l'évènement se poursuit dimanche 31 mars.

● Arthur Thiery

Tarif normal : 7 € ; moins de 12 ans, personnes handicapées, demandeurs d'emploi : 3,50 € ; gratuit pour les moins de quatre ans. Restauration possible sur place. Ouvert dimanche de 10h à 18h.